

Palabras de Clausura de la RSPO



Jens Mesa Dishington
Presidente Ejecutivo de Fedepalma

Primera Reunión
Latinoamericana de la Mesa
Redonda sobre Aceite de Palma
Sostenible, RSPO

Cartagena, 16 - 17 de Octubre
de 2008



En primer lugar quiero darle mi agradecimiento a la viceministra de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial, Claudia Mora, quien fue artífice de la realización de este evento aquí en Colombia, en la ciudad de Cartagena, a raíz de su asistencia el año pasado a la reunión número cinco de la Mesa Redonda en Kuala Lumpur.

Ese fue un viaje bastante atropellado. La viceministra dio la vuelta al mundo, estuvo allí solamente unas horas y luego regresó. Creo que cuando ya estuvo aquí se dio cuenta de la locura que había hecho; yo le decía que para enmendar eso la invitábamos muy cordialmente a Valley, pero eso sí, debía tener un poco más de tiempo. Realmente mil gracias, Claudia Mora, ha sido muy importante para el sector palmero colombiano y latinoamericano haber podido llevar a cabo esta Primera Reunión Latinoamericana.

Para Fedepalma fue muy satisfactorio auspiciar esta Primera Reunión y participar en su organización. Desde el comienzo hemos estado comprometidos con esta iniciativa de la RSPO, porque coincidió con una serie de actividades y propósitos que teníamos en nuestra organización.

Para nosotros ha sido algo fácil de llevar y queremos continuar caminando por esta ruta en busca de que un número muy significativo de productores en Colombia, ojalá todos nuestros afiliados, en un término adecuado puedan estar certificados o muy cerca de ello.

Creemos que con la organización de este evento de alguna forma le hemos cumplido a nuestros afiliados y también a los colegas de América Latina, con

quienes hemos compartido en muchas ocasiones los temas de la RSPO. Algunos de ellos no habían visto tan cerca la Mesa Redonda como lo hicieron aquí y realmente confío en que tengamos delegaciones latinoamericanas más nutridas en próximas oportunidades, empezando por la reunión en Indonesia.

También sería importante pensar en que, en la medida de que todos tengamos un mayor entendimiento, debemos incentivar en cada uno de los países de la región a las empresas, especialmente las más visibles y representativas, para que consideren su vinculación a esta iniciativa de manera formal.

Quiero extenderles un agradecimiento en nombre de Fedepalma y de nuestros colaboradores a todos los visitantes extranjeros que vinieron a esta reunión e hicieron que tuviera alcance a nivel latinoamericano. Ese era el propósito que nos habíamos trazado con la RSPO.

También un agradecimiento muy especial al presidente de la RSPO, Jan Kees Vis, por venir. Para él también fue un esfuerzo importante estar aquí estos tres días, especialmente en la víspera de un evento especial en su familia. Un aplauso muy especial porque el liderazgo que ha venido impartiendo en esta organización ha sido muy importante.

De igual manera a nuestro secretario general, Vengetta Rao, quien muchos de nosotros lo conocíamos de tiempo atrás porque ha estado vinculado a la palma de aceite y ahora en la RSPO ejerce un trabajo importante. Sin duda su participación fue fundamental para que todos tengamos un mejor entendimiento de lo que estamos buscando con la RSPO. A Vengetta lo consideramos un amigo del sector palmero en Colombia, para él también va nuestro aplauso.

Me complace mucho saber que ya hay miembros que empiezan a interesarse fuertemente alrededor de esto y ofrecieron su país como sede para la Segunda Reunión Latinoamericana. Finalmente, nuestros queridos amigos de Ecuador, teniendo en cuenta que son los segundos productores en la región latinoamericana, tendrán la sede.

Nuestro agradecimiento especialmente a la Asociación Nacional de Cultivadores de Palma Africana de Ecuador (Ancupa) y a todos los demás palmicultores por su interés y ofrecimiento de liderar la organización de

la próxima reunión. Fedepalma estará presta a colaborarles, junto con la secretaria de la RSPO.

A nuestros amigos de Brasil, que también se manifestaron para esto, les tendremos guardado su ofrecimiento para que lideren la Tercera Reunión Latinoamericana, después de Ecuador. Para esas delegaciones también va nuestro agradecimiento.

Como lo dije en las palabras de instalación, tenemos una gran industria y creo que todos ustedes estarán de acuerdo en que si hacemos las cosas bien podemos obtener una contribución enorme en los aspectos económico, ambiental y social. Sin duda, quienes hemos estado vinculados a esta actividad, desde distintos ángulos y por muchos años, podemos dar testimonio de que en la mayoría de los casos eso es lo que ocurre; pero tenemos que vigilar que quienes ingresen al sector hagan las cosas bien.

En este sentido quiero reiterarles que quienes hacemos parte de esta industria tenemos que procurar protegerla y para eso la manera más efectiva es que los productores nos organicemos. Los invito para que en cada uno de los países logremos tener una asociación nacional consolidada, que pueda llevar una representación seria de los productores responsables y contribuya a que tengamos una voz más fuerte en Latinoamérica para la defensa de esta agroindustria.

El hecho de que nos organicemos nos va a facilitar la participación en una iniciativa como la RSPO. Espero que tanto los productores colombianos como los productores a nivel internacional apoyemos realmente esta propuesta, porque va a redundar en un fortalecimiento de nuestra industria.

Me voy muy complacido por esta reunión con ustedes y espero que las expectativas que cada uno de ustedes tuvo al inscribirse y al participar en el evento se hayan cumplido. En caso de no ser así, espero que las podamos ir cumpliendo en las próximas reuniones.

En Fedepalma siempre hemos tenido una organización abierta y transparente que trata de darle a todo el mundo la mayor cantidad de información sobre la agroindustria de la palma de aceite, no sólo en Colombia sino también a nivel de la región, y a nivel mundial. Procuraremos seguir honrando ese compromiso. Mil gracias.